

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

5063. Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.

Seccion editorial.

EL AMOR AL PRÓJIMO

«Ama a tu prójimo como a ti mismo.» Así dijo el mismo Dios, y si reflexionamos detenidamente sobre este precepto del decálogo, nos será fácil comprender las infinitas ventajas que a la sociedad sobrevenirán con la observancia de esta filosófica sentencia.

Nuestro prójimo es otro ser igual idénticamente a nosotros, hijo de nuestro mismo padre y sujeto a las mismas leyes a que estamos sujetos.

Bajo este principio de igualdad, nada puede ser justo en contra del que está formado de la misma materia que nosotros.

Una secreta fuerza nos hace partícipes de las afecciones morales de nuestro prójimo, luego a él nos une la atracción que une el acero al iman.

Irremisiblemente es así. Las lágrimas de nuestros semejantes nos conmueven del mismo modo que nos alegra su risa.

Nos indignan las ofensas cometidas a otro, y por último, nos esforzamos en mejorar la penosa situación de otro, que disiente de la nuestra satisfactoria.

¿Conque el amor al prójimo es el padre de la caridad? Entonces nadie dudará que es el manantial en donde brotan los nobles sentimientos.

El hombre se debe a sí mismo un especial interés en procurar su conservación, espíritu instintivo en todos; pues bien, si al prójimo hemos de tratar como nos tratamos, segura será la felicidad en la sociedad, pues nunca procuraremos el mal de otro, puesto que para nosotros no lo queremos.

Comprendidas las utilidades que acarrea el considerar a nuestro prójimo como tal, nos resta solo tender la vista a nuestra sociedad y observar ese hurdel inconcebible, effere el cual se agitan la envidia, el odio, el rencor, la mala fe, el egoísmo y la ambición.

Aquí no hay fuerza intelectual posible que sepa contener estos defectos y avasallarlos ante el moral precepto de los mandamientos de Dios.

Hoy por desgracia no tenemos prójimo, pues solo consideramos como prójimo nuestro a esa señora insaciable de deseos que se llama conveniencia.

Ante la palabra amor conviene sacrificar el hombre, hoy en día, evan- gelizadas máximas encierra el amor al prójimo.

Vemos al pobre que mendigando el sustento de sus hijos, lucha con el poderoso para lograr unos bienes

que legalmente le pertenecen, y el poderoso que le conviene no des- prenderse de esos bienes, ama a su prójimo según él, sepultanlo en una eterna indigencia a la familia a quien arrebatado le pertenece.

La gloria nos ciega, ¿quién lo duda? Pues bien, el artista regala por un pedacito de pan, el fruto de sus desvelos y vigiliat, el primer laurel quiza de la corona que se haría in- mortal, a el pretencioso artista im- provisado, que en modo del grajo de la fábula se adquiere simpatías y nom- bre con plumas que no son suyas.

Este tambien ama a su prójimo, pues no pierde medio u ocasión para per- judicarle con su tráfico indecoroso.

El honor que es para nosotros la garantía de nuestras acciones, es atro- pellado, ajado y pisoteado por un «me conviene» y de este caso des- graciadamente tenemos muchos ejem- plos a la vista, que bochornoso se- ria citarlos aquí, pues la indolencia de algunos solo inspira... la compasión.

Seres hay tan desgraciados, que lo mismo que una reputación por que así les conviene, que venden su hon- ra, tambien por su propia «convenien- cia» en el primer caso amará a su prójimo envileciéndole; y en el se- gundo caso, si así mismos no se ap- recian, ¿cómo amarán a su prójimo?

La venganza, quien duda de que al- gunos saborean el daño que ocasiona a otro para satisfacer así una ofen- sa recibida?

Innumerables son las citas que se pueden hacer de esa falta punible, que viene a ser la gangrena del co- razón humano.

¿Cuál es la causa de tan censura- ble conducta en el hombre, que tie- ne que vivir por precisión rodeado de seres semejantes, y mejor dicho, igua- les a él?

La causa es bien sencilla; una mala interpretación de lo que es el amor al prójimo.

Así sucede que consideramos en efecto como prójimo a otro; pero es mientras no nos cuesta hacer un sa- crificio en su bien.

A nuestros semejantes los debemos todo género de consideraciones que a nosotros mismos, y si de este mo- do procedemos, se verá un resultado feliz que nos conduzca a la prospe- ridad.

Si el hombre con poder es aman- te de sus iguales o prójimos, jamás será tirano, y se hará querren y se con- vertirá en idolo.

El rico igualmente, desplegando las alas de su piadoso corazón, sem- brará beneficios que sazonarán un fruto sabroso.

Siempre que las dolencias, las adic- ciones y penalidades de otro nos im- presionan y las remedemos, se verá

cumplida esa saludable sentencia que nos satisface tanto, cuánto mejor la observemos.

Nuestros semejantes debemos ser nosotros mismos, y de ese modo la pobreza se avergonzará y huirá de nuestro lado; el crimen se debilita- rá, porque el buen ejemplo es el mayor enemigo del egoísmo; de la conveniencia, y desapareciendo éstas calamidades será en virtud de haber considerado a nuestro prójimo de la manera que se merece.

Ciertamente que el hombre cumple con otro precepto del mismo Dios, cuando se declara el primero entre sus semejantes; pero tambien es verdad que este excesivo cariño puede des- pertar el egoísmo.

El hombre egoísta no tiene pró- jimo.

Jamás socia la sed de beneficios pa- rá sí, y nunca considera a su seme- jante acreedor a disfrutarlos.

El egoísta es el ser más desgra- ciado y despreciable de la tierra. Ni una sola vez consigue la desgracia arrancar una lágrima de los impla- cables ojos del egoísta.

posee riquezas, quiere más, y su corazón de piedra, forrado de oro, re- pite una emoción que le causará la miseria de otro.

Así como el amor al prójimo po- ne en práctica los más bellos senti- mientos, así el egoísmo sustenta las ideas más depravadas y los más cri- minales intentos.

La felicidad de una nación radica en la unidad de ideas, en la constan- te buen ejemplo y en la incansable protección-mutua.

El amor al prójimo atestigua el amor a la patria, y este purifica los hombres, haciéndolos modelo de pro- bidad y honradez.

José Chicote

Seccion oficial.

Alcaldía Constitucional de Córdoba.

Terminados los exámenes de los ni- ños concurrentes a las escuelas que co- rre a cargo del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, y que han dejado satisfechas las justas aspiraciones de la Junta local de Instrucción primaria, bajo cuya presiden- cia se han celebrado, se ha servido res-olver esta corporación que la adjudica- ción de premios a los niños y niñas que más se han distinguido, tenga lugar pú- blicamente y con la debida solemnidad en el día de mañana en el salón alto de la Diputación provincial, como más ap- ropiado para este objeto, dándose principio a las once.

Lo que tengo el gusto de notificarlo por los periódicos de esta capital, para cono-

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El día 12 es el señalado para salir de Barcelona al transporte de guerra San Quintín, que el gobierno de S. M. ha puesto a disposición de los pretaos es- pañoles para trasladarse a Roma.

El Sr. D. Antonio de los Rios Rosas ha llegado a Lisboa, desde Portugal vendrá a Madrid de paso para los ba- ños de los Pirineos.

El viernes llegó al puerto de Palma de Mallorca un buque contrabandista custodiado por una escampavía que lo apresó en aquellas aguas. El argamen- to del falucho era de tabaco.

Segun escriben de Dalías y Roquetas, pueblos de la provincia de Almería, ha aparecido la langosta de una manera tan abundante y terrible, que por mo- mentos se ven desaparecer los sembra- dos dejando arrasados lugares donde de las grandes manchas de langosta van pasando. Para destruirla se han re- unido los pueblos de Berja y Dalías, mandando a los ayuntamientos por es- pacio de muchos días, centenares de ve- cinos, y por mas precauciones y medios que se han adoptado y adoptan, todo es en vano. Cálculase que de seis a ocho mil fanegas de grano lo destruido por esta plaga.

Segun los diarios habaneros, ha es- cedido al mando del Sr. Mendez Nuñez zapo del puerto de Santiago de Cuba el 14 de mayo, con rumbo a Santhomé. La fragata Navas de Tolosa volvió el mismo día 11 procedente de Jamaica, el puerto de Santiago, donde se reposaba de car- bon para unirse a las otras.

El proyecto de reforma de la ley de minas leido en el congreso, tiene, se- gun indica el preámbulo, a hacer mas rápido el expediente. Al efecto se con- cede a los gobernadores la facultad de expedir los títulos de propiedad, sin per- juicio del derecho de siza a los in- teresados en cualquier provincia que los perjudique. Ademas se hacen algunas aclaraciones en consonancia con el res- tado de la práctica. El art. 1.º se hace extensivo a varias explotaciones que antes no comprendía y abarcaba el reglamento.

En el art. 64 se ha suprimido la frase «provisamente».

En el 65 se modifica la condicion de pueblo de las minas, emleando cuatro operarios en cada pertenencia durante medio año, evitando el ineficaz rigor que

había, y cerrando el camino al abuso de los denuncios.

El gobernador superior civil de la is- lapa Cuba, en 15 de mayo último, partici- pa que no ha sufrido alteración al- guna la tranquilidad pública, que el esta- do sanitario continuaba siendo satisfac- torio.

Han salido y a las ocho primeras en- tregas de una publicación económica y festiva que con el título de *Doctrina* se publica en las mejores imprentas de Cuenca, de Quesvedo, de Góngora, de Tiro de Molina, etc.

De una carta de la Habana, fecha 15 de mayo, que publica la *Correspondencia*, copiamos lo siguiente:

«Hace seis u ocho días que *El Siglo*, periódico de esta, insertó en sus columnas algunos despachos telegráficos, en que se daba como cosa segura la muerte del general imperalista Miramón, la derrota de Megía, la fuga de emperador Maximiliano. El mismo periódico, al siguiente día, contradijo las noticias indicadas. El día 10 supimos la verdad de lo que en México sucede, y es el siguiente:

El 14 de marzo salió de Querétaro el emperador a la cabeza de los cazadores, y Miramón al frente de cuatro batallones y una sección de caballería austriaca. Los generales Megía y Vidaurri que- daron en la plaza.

El emperador fue atacado in medi- atamente después de su salida por el gene- ral jurista Escobedo, Treviño y otros. La acción duró muchas horas sin ven- tajas por una ni por otra parte, pero la división Megía y el grueso de la caballe- ría con el general Vidaurri y el coronel Quiroga a la cabeza, salieron sin ser se- ñalados por la parte Norte de la plaza, y estando en su propio campamento al general Treviño, dió por resultado que una gran parte de sus tropas se pasara a los generales salidos de la plaza. Ed este importante secreto movimiento es- taba la llave de la combinacion. Por el Sudoeste libra el emperador la batalla y por el Norte se practica un movimiento ofensivo que da por resultado el paso de las tropas de Treviño, e impide la com- currencia de un importante cuerpo de ejército jurista. Ademas las comunicac- ciones con Méjico quedaron espeditas, situando en la plaza un gran convoy de municiones de boca y guerra y un refuer- zo de 4,000 hombres.

El resultado de esta batalla es digno de lamentarse, pues no baja de 4,000 hombres fuera de combate por una y otra parte. El general Corona salió herido y los coroneles Nieto y Mayor.

El 25 del mismo mes se dió otra bata- lla, donde fueron heridos en toda la lí- nea las tropas de Escobedo.

(108) Alma, un solo objeto: burles la rigi- lancia de sus guardianes.

Un tanto resignada, mandó llamar al mayordomo.

—Espero vuestras órdenes, dijo es- siempre impasible y calmoso.

Mariana pidió a sirviesen la cena en su cuarto.

Después examinó por la ventana el inmenso parque que circundaba el castillo y que, aun iluminaban los úl- timos resplandores del crepúsculo: ac- to continuo midió la distancia que se- paraba la ventana del suelo, aquel rápido examen le fué suficiente para comprender que era imposible hu- r.

Se esforzó por comer algo, y des- pués pidió que las doncellas que la ha- bían sido destinadas la desnudasen, prestando gran necesidad de reposo.

Una vez sola, Mariana se levantó, dirigiéndose nuevamente a la ventana, escuchando ansiosa el ruido del cas- tillo, y fijando una ardiente mirada so- bre el desierto y silencioso parque.

A las espirantes horas de aquel

(109) dia habían sucedido la soledad y el silencio.

El campo vecino estaba imponente, y bien pronto las luces y el rui- do del castillo se fueron calmando hasta extinguirse completamente.

Por fin dieron las nueve.

Entonces la joven se vistió a toda prisa, tomó las sábanas de lino lien- zo de su cama, y haciendo una cuer- da con ellas las ató solidamente a la ventana y se dejó deslizar hasta el parque.

Ninguna luz se veía en las ven- tanas del edificio, y ningún otro ha- bitante del castillo dió la voz de alar- ma en aquel momento.

Mariana emprendió su fuga a trá- vés del parque con la ligereza de una corza acosada, y lanzándose por las oscuras calles del jardín no se detuvo a tomar aliento, pero se vió preci- sada a hacerlo al encontrar un obs- táculo imprevisto.

Era la cerca del parque. Aquella cerca cerrada por una cambrónera

(110) hozza de leñador en que pudieran dar la hospitalidad y contados su mar- cha, jadeando y agobiada de fatiga, pero dominada siempre por esa enér- gica que inspira el peligro y que la fortuna presta casi siempre a los que hayen. En fin, la joven dividió ya los límites del bosque y entonces per- cibió negros torbellinos de humo que salían del centro de la arboleda; des- pués vió entre el humo una llama tra- jiza y oyó voces confusas.

Mariana se acordó con precaución a fin de no hollar la maleza que cub- ría el suelo del bosque, parándose de cuando en cuando para escuchar las voces cada vez más distintas a medida que se aproximaba.

De repente se halló a la entrada de una encrucijada y vió un extraño espectáculo.

En el centro había una media doc- cina de hombres rodeando una ho- guera hecha de ramas y huleta de donde se desprendían el humo y la flama que habían guiado a Mariana.

(111) Y bien! ¡Jijy Mariana! ¿puedes que así es, que te iré en fin?

Una vaga sonrisa se dibujó en los labios del mayordomo.

—¿Queréis sin duda, la dño, recor- rer los alrededores?

—No, quiero volver a París.

—¿A París?

—A casa de la condessa.

—Oh! no; Dios me guarde de ello; Señoría respondió tranquilamente el mayordomo, ¿olvidais que no conocéis a nadie en París?

—Yo lo sé, pero iré una pasada y allí esperaré a mi fiel María, con el cual volveré a Italia.

(112) El mayordomo encogió de hom- bros.

—Creo, señorita, la dijo, que de- beis tener algo trastornado el razon, lo que no tiene nada de particular en atención a las fatigas del viage.

—Todo lo contrario.

—¿Y qué vais a hacer en Italia? Dios mío! ¿Aquí estáis en vuestra casa?

14

El 1.º de abril se reprodujo el choque y aconteció lo propio.

Después de estos acontecimientos, hé aquí la proclama lanzada a nombre del emperador Maximiliano:

«Soldados: S. M. el emperador recibirá con los brazos abiertos a todos los buenos mejicanos que deseen cooperar a defender la independencia nacional, y os llama a su lado para hacer la felicidad de nuestra patria.

En las filas de nuestro ejército tienen su lugar los verdaderos patriotas; aquí no se sostiene ninguna causa política, sino la causa nacional; no se enarbola otra bandera que la de la independencia mejicana; por esto encontrareis al unísono con nosotros a vuestros antiguos generales Miramon, Marquez, Mejia, Vidaurri y otros muchos a cuyo lado habéis combatido a los enemigos de la patria.

Soldados: Acudid al llamamiento del emperador y mereceréis bien de la nación. Los jefes y oficiales seréis reconocidos en vuestros respectivos empleos; la comisaría de guerra abonará diez pesos de gratificación a cada uno de los individuos de tropa que se presente con armas en este campo, y cinco a los que vengan sin ellas.—Miguel Miramon.—Leonardo Márquez.—Tomás Mejía.—Santiago Vidaurri.»

El Diario de los Debates de Paris y el Morning-Herald de Londres publican correspondencias de Gibraltar asegurando que un buque inglés que hacia viajes entre Gibraltar, Cádiz e Inglaterra, habia sido cañoneado por un buque de la marina española, bajo pretexto de que navegaba a muy corta distancia de nuestras costas. Añade que el buque se hallaba en cuarentena en Cádiz, y que hay reclamaciones pendientes sobre este atentado contra la bandera inglesa.

La Epoca, al dar la anterior noticia, la considera una fábula inventada por el Morning-Herald, pues ni desde Cádiz ni desde Gibraltar se nos ha dicho una sola palabra sobre tal suceso, acerca del cual no parece que haya tampoco antecedentes en las regiones oficiales.

La Correspondencia del 5 publica la siguiente carta:

Paris, 3.—El mariscal Niel se encuentra enfermo de gravedad. Hace dias dió una caída de un caballo, y desde entonces su salud se habia resentido; pero hoy parece que su estado inspira serios temores.

Esta tarde se ha anunciado aquí la dimision del señor ministro de Hacienda italiano Sr. Ferrara, por no poder llevar adelante la cuestion del empréstito.

Ya habrán Vds. visto que el emperador de Rusia ha concedido una amnistia a los polacos que tomaron parte en el movimiento de 1863. Esta amnistia, que habia estado oculto hasta la llegada del czar a Paris, se traduce aquí como una galantería hecha a la Francia.

Las carreras de caballos verificadas ayer en el bosque de Bologne, fueron una verdadera funcion regia. Pocos espectáculos en el mundo habrán tenido un público mas numeroso de reyes, emperadores, príncipes, y mas exóticamente aristocrático. Y digo exótico, porque allí se veia en el cuerpo diplomático y en los individuos de las respectivas servidumbres, la flor y la nata de la aristocracia de todos los paises.

La campana anunció a las dos que empezaban las carreras, pero la multitud hizo poco caso fija su vista en el palco imperial, donde primero llegaron los reyes de Bélgica y sucesivamente después todos los demás régios huéspedes, siendo los últimos los emperadores de Francia y Rusia. La multitud les saludó con grandes aclamaciones.

Una tarde deliciosa permitia que las carreras se verificarán sin obstáculo y sin que el sol molestara tampoco a los ginetes ni al público tan numeroso como nunca; pues jamás funcion hipica ha tenido tampoco mas numerosos espectadores.

Solo en el momento de verificarse la carrera para el gran premio de 127,000 francos y un objeto de arte, fué cuando años cuantos truenos y unas cuantas gotas alarmaron a la concurrencia.

Este era el premio que ofrecia mas interés.

La cámara de diputados de Italia ha empezado a discutir el presupuesto de trabajos públicos para 1867, decidiendo pasar inmediatamente a la discusion por artículos sin discutir la totalidad del proyecto.

Dice un periódico de Lisboa que al desembarcar los emigrados españoles en aquel puerto se observó que acompañaban a estos mas de 50 jóvenes estudiantes de teología, que segun dice el periódico, piensan sentar plaza en el ejército español.

Gaceta.

Bien pensado.—Al fin de la hermosa calle embovedada en que se han colocado las buñolerías, se ha colocado una ancha escalinata que pone en comunicacion con los jardines y el salon del paseo. De este modo se ha hecho la referida calle la de mas paso necesariamente de todas las que forman el real. No hay duda que la comision dispone con acierto y trabaja con actividad.

Ilustre viajero.—En la tarde de anteayer llegó a esta capital nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, que ya ha terminado la Santa Pastoral visita, recibiendo por todas partes las mayores muestras de amor y de respeto por parte de todos. Afortunadamente la salud del laborioso Pastor es excelente a pesar de las graves molestias de su viaje.

Historia.—Sábado hoy. El que quierá de mañana datos ciertos puede salir cuando guste por la puerta de Gallegos.

Los pies lo agradecen.—Se está arreglando el pavimento de la puerta de Gallegos y es probable que por algunos dias desaparezca la rejuela que de continuo está amenazando al infeliz que se desuende.

Recomensa.—Parece que hoy en el acto público y solemne de la adjudicacion de premios recibirán las maestras y maestros de instruccion primaria de esta capital una prueba del aprecio en que la junta local tiene sus afanes y desvelos por la instruccion.

Solemnidad.—Para la adjudicacion pública de premios da hoy han sido invitadas las autoridades de la capital por no permitir el local otra cosa.

Obra hermosa.—Hemos tenido

el gusto de ver la magnífica fachada que está levantándose de orden del Sr. Conde de Torres-Cabrera en el antiguo palacio de sus ascendientes. La obra se está llevando a cabo con exquisito gusto y sin perdonar cuanto puede contribuir a aumentar su belleza y su admirable decoracion. Acertadamente dirigida y ejecutada con esmero, ha transformado aquellas calles a las que ha proporcionado un aspecto grandioso, contribuyendo mucho a hermosear un barrio que cada dia va atrayendo mas el movimiento y la vida de la poblacion.

Espectáculo.—Figuras de cera ponen de un ex-convento en la tierra.—Si el sol derriera sus muros.—¿qué no ha de hacer con la cera!

Datos.—Se ha mandado por el Sr. Gobernador que los alcaldes de esta provincia remitan una nota de los fieles contrastes marcadores de oro y plata que haya en cada pueblo, ó negativa si no los hubiere.

Todos.—Empieza a dejarse sentir el calor propio de la época en que nos encontramos; en casi todas las casas se hacen preparativos, bien para disponer los pisos bajos y pasar el verano con la mayor comodidad posible, bien para emprender viajes a baños. Nosotros, que somos de los que disfrutarán en Córdoba las delicias del estío, y con nosotros los que se encuentran en igual caso, desearíamos se estimulase a los vecinos para la colocacion de todos en las calles y plazas de mas tránsito, como sucede en Sevilla y otras capitales.

Ampliacion.—Ha sido ampliado el salon del café cantante, y se trata de derribar el muro que lo divide del patio interior, con lo que podrá contener unas setecientas personas.

Invencon.—Hemos oido asegurar que se trata de establecer durante los dias de la feria un cosmorama en el que se retrata a todos los que toman una entrada. Mucha gente ha de visitar este gabinete.

Idem per idem.—En Málaga se vendia ya el trigo a sesenta reales. Lo dicho.

Fuegos.—Se dice que por un habil pirotécnico se quemarán algunos fuegos artificiales en una de las noches de la próxima feria en el campo de la Merced.

Guerra a los canes.—En San Vicente, pueblo inmediato a Santander, han muerto en pocos dias tres personas atacadas de hidrofobia, a consecuencia de haber sido mordidas por un perro rabioso. Se tenían temores de que resultase algun nuevo caso, pues se cree que fueron mas las personas acometidas por el animal. Sirva este hecho de recuerdo a los que tienen en olvido las prescripciones vigentes para evitar tan desagradables sucesos.

Caminos.—En «El Imparcial» del 5 leemos lo siguiente: Con razon observa un periódico especial que el sistema actual de proyectos y la clase de construccion que se exige para los caminos vecinales es precisamente lo que impide su ejecucion, porque cuestan una cantidad que, atendida la importancia de ellos y el objeto a que se destinan, es grandísima y muy difícil de allegar. A todos los puntos donde son precisos. En efecto, debieran estudiarse sistemas especiales de construccion que dieran por resultado el que con poco dinero se tuviesen regulares caminos. Puentes sólidos, desagües acertados y una buena eleccion de traza-

do pueden disminuir hasta una mitad el coste que hoy se presupuesta para los caminos de tercer orden. Obras como las que prescriben los formularios no son practicables sino con grandes costos. Llamamos, pues, sobre este punto la atencion del gobierno a fin de que estudie esta cuestion con detenimiento y vea los resultados beneficiosos que, bien desenvueltas, puede ofrecer a nuestro pais.

Palafreneros.—En el depósito de sementales de esta capital se van a proveer quince plazas de palafreneros con el sueldo de ocho rs. diarios. Los licenciados del ejército y arma de caballeria, ó que hayan pasado a la reserva, que deseen obtener dichas plazas, se presentarán a solicitarlas en el local conocido por los Barracones.

Subasta.—El 12 del actual se subasta ante el Sr. Gobernador de la provincia el arrendamiento de una casa situada en la Corredera, núm. 35, por tiempo de tres años, y adevosb

Toreros lechuguinos.—Se prepara en la plaza de toros de los Campos, Eliseos de Madrid una corrida de becerros por los individuos de la sociedad En las astas del toro, los cuales se presentarán de frac.

Cantares populares.—Me aconsejan que te olvides.—¿mira que barbaridad!—Como no saben querer, no saben aconsejar.

Todo el mundo en contra mia.—¿serrana, porque te quiero, todo el mundo en contra mia, y yo contra el mundo entero.

En la soledad del campo.—me puse a llorar mis penas, y fué tan grande mi llanto, que florecieron las yerbas.

Como ahora.—El rey Francisco I, prisionero en Madrid, tuvo que escribir a Garcilaso de la Vega, embajador en Roma por el emperador Carlos V, y puso en el sobreescrito: «Al embajador de los reyes y rey de los embajadores, Garcilaso de la Vega.»

Historico.—Hace pocos dias que al pasar por cierta calle se me acercó un pobre, a pesar de los bandos, y me dijo: «Caballero, una limosna por amor de Dios, que tengo tres hijos y no lo puedo ganar! Meñ la mano en el bolsillo, y sacando una pieza de dos cuartos, se la dió al pobre. Esto era por la mañana; a la noche volví a pasar por aquel sitio, y se me acercó otra vez el mismo pobre diciéndome con su lastimosa salmodia: «Caballero, una limosna por amor de Dios, que tengo cinco hijos y no lo puedo ganar! Hombre, le dije, esta mañana no eran mas que tres...» Si señor; pero es que mi mujer ha parido dos al mediodia.

Leccion.—Semiframis, reina de los asirios, mandó grabar sobre su sepulcro este epitafio: «Cualquiera que necesitare dinero, abra este sepulcro y tómeme cuanto quisiere.» Engañado Dario por la inscripcion, mandó abrir el sepulcro y halló en él estas palabras grabadas sobre una piedra: «Si no estuviese atormentado tu corazón por la avaricia respetarias el sueño de los muertos.»

Siempre a ella.—Tú de mi vida alegras el camino—triste, y de tristes desengañas. ¡llovo.—gracias, amiga, gracias, ¡adivino—en tí el iris de paz que Dios envia para calmar la desventura mia.—Si, que a ver tu sonrisa encantadora.—tus cabellos rizados, y tu frente,—para como el murmullo de la brisa—que riza el agua de la clara fuente, siento en mi corazón blando consuelo.—¡Son como tú

los angeles del cielo?—Si la esperanza mia...—En fin, continuaremos otro dia. —Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de carnes verificado el dia 6 de Junio de 1867 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: Reses, Abastecedores, Precios. Lists various meat suppliers and their prices.

Boletín religioso.

Hoy.—Sr. Norberto obispo y fundador... JUNIO. CIRCULAR.—En la Iglesia de San Francisco, vol. 2.º... Hoy se celebrará una solemne funcion a Nra. Sra. en el convento de religiosas de la Encarnacion, a las diez de la mañana; predicará el Sr. D. José Coronado y Conde.

(106) este castillo, las tierras que de él dependen, sus criados, todo os pertenece, todo es vuestro. —Nada de esto quiero, dijo Mariana con enérgico acento, y puesto que el rey os ha mandado obedecerme, cumplid mis ordenes. —Perdonad, señorita, repuso el mayordomo, pero S. M. desea que permanezcáis en el castillo, y yo sin saber su resolucioe no me atrevo... —Está bien, ya sé que estoy prisionera. —Después de un momento de reflexion, repuso: —Quiero ver al rey. —Es imposible, señorita. —Por qué es imposible? —Porque el rey no está ya en el castillo. —¿Que no está ya en el castillo? murmuró con desaliento. —No, señorita, S. M. está hoy en casa en el bosque de Fontainebleau. —¿Dónde está ese bosque? —A seis leguas de aquí.

(111) rada, mas que por un cerrojo enorme, en el que Mariana mortificó sus pequeñas manos, pero que sin embargo, acabó por descorrer, y ya abierta la reja, emprendió de nuevo la fuga con una ligereza a la que su espanto parecia dar nuevo vigor. De esta suerte corrió, a través de los campos y los bosques por espacio de mucho tiempo, evitando todo camino abierto y hasta los mas pequeños senderos, buscando por medio de la vista el campanario de alguna iglesia, ó el humo de alguna choza escondida entre los árboles. ¡Vana esperanza! El campo estaba desierto. Y Mariana corria siempre... tanta era la prisa que tenia por colocarse entre ella y el castillo una distancia tan grande que no pudiesen encontrarle. En el horizonte y en frente de ella estendíase una faja negra que juzgó pudiese ser un gran bosque; pensó que en el borde de aquel bosque, que no era otro que el de Fontainebleau, hallaria alguna casa ó

(110) era muy elevado, y renunciando Mariana a franquearla en línea recta, se puso a seguir la zanja que la bordeaba, esperando hallar alguna brecha. Después de un cuarto de hora de investigaciones infructuosas, notó la jóven que insensiblemente volvia al mismo sitio, y bien pronto se halló en frente del castillo, donde ya no se oia ni un ruido ni brillaba claridad alguna. La luna comenzaba a despuntar por el horizonte, y a su vacilante luz pudo Mariana, acurrucada en el fondo de una pradera cubierta de espesura, abarcar de una ojeada todo el edificio. Una verja de hierro colcada frente por frente de la fachada principal cerraba una de las avenidas del parque. Mariana tuvo esperanza de que aquella verja podria abrirse, y pasando por el muro que proyectaba en el suelo su sombra opaca, se deslizó hasta ella. En efecto, la reja no estaba cer-

(107) —Quiero ir allí! —El mayordomo movió la cabeza. —No tengo órden de llevaros al bosque, respondió. Mariana dobló su linda cabeza, y dos gruesas lágrimas corrieron por sus mejillas. —Si tenéis otra cosa que mandarme... añadió el mayordomo. —No, contestó despidiéndole con un gesto, ¡podeis retiraros. El mayordomo salió de la estancia. Mariana rompió a llorar, después se encerró en su cuarto echando los cerrojos y así permaneció todo el dia sin querer tomar el menor alimento. Llegó la noche. Una energia ficticia se apoderó entonces de la jóven y se puso a combinar su plan de evasión. La mujer que quiere, es, pues, mas hábil que el hombre en disimular su voluntad. Mariana queria huir, y huir a toda costa. Debe entonces ya no tener mas que una sola idea, un deseo del

Mañana habrá en el Convento de Ana a las siete y media Misa y colación para las hijas de la Inmaculada...

PRECIOS.—Sombra: Paleos, 200 rs.—Sillas de barandilla, 16.—Segundas sillas de id., 10.—Antepecho de tendido, 8.—Delanteras de grada alta, 10.—Centro de dicha grada, 4.—Entrada general, 12 reales y 8 mrs.—Sol: Entrada general sin distinción alguna, 8 rs. y 8 mrs.

ma de Arqueología. Levantóse despues la sesión a la una menos cuarto. Sesión del 6. Empezó a las dos y media bajo la presidencia del Sr. Belda.

públicos que devengan interés y estén declarados admisibles en garantías de contratos y en fianza de toda clase de servicios sean regulados a este efecto por el interés que gocen al tipo común de 100 escudos efectivos por cada 6 escudos de renta ó interés anual.

ministros de los Estados secundarios con el conde de Bismark han dado por resultado la admisión de los plenipotenciarios del Sur en el Consejo federal, y algunos delegados en el Reichstag para el estudio del establecimiento de la legislación aduanera y comercial.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Función para hoy. La magnífica zarzuela en tres actos, del maestro Mazza, arreglada al español los Sras. Rivera y Di-Franco, que se llama: 'Ampanona'.

PLAZA DE TOROS.

Con motivo de la feria de Nra. Sra. de la Salud, se celebrarán dos grandes corridas de toros de muerte en los días 10 y 11 de junio de 1887, (si el tiempo no las impide.) La plaza será presidida por la autoridad competente.

Correo de ayer.

CORTES. CONGRESO.

Sesión del día 5 de Junio. A las nueve y media de la noche se reanudó leyéndose una proposición de ley del Sr. Fernandez de Velasco y otros para que se conserven todas las universidades existentes hoy y se confiera en ellas el grado de doctor.

Correos de hoy.

El Sr. Balboa continuó su interrumuido discurso en defensa de su voto particular sobre el presupuesto del ministerio de Marina. El señor ministro de Marina contestó al Sr. Balboa diciéndole entre otras cosas, que proyectaba una reforma en la escala de reserva.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde: se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurre el mismo.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 3. Consolidado 35,70. Diferido 33,40. Deuda amortizable de primera clase 30,60. Id. de segunda 17,50. Id. del personal 19,00. Acciones del Banco de España 135,50.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las 2 y 30 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las 12 y 18 minutos del día.

Ferro-carriles.

De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios: El uno saldrá de Córdoba a las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 25 minutos de la mañana, conduciendo el correo.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana, llegando a Málaga a las 2 y 56 minutos de la tarde.

Sección de Bobadilla a Antequera.

Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla a las 9 y 30 minutos de la mañana: a las 11 y 45 minutos de la misma: a las 5 de la tarde y a las 7 y 54 minutos de la noche.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada de Sta. Marta. Bujalance. Francisco Desela y Luis Valera.

Franqueo.

de la correspondencia. C.B.A.S. para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza ó fracción de ella; y por cartas no se pagará el cuarto de la media onza.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 11 y 46 minutos de la mañana. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a las 4 y 57 minutos de la tarde.

Otros carruajes.

Empresa de transportes en combinación con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Posada de la Madera.

Castuera. Juan Matamoros. Pedroches y Almaden. Ildefonso Ruiz y José Lopez.

Posada de Sta. Marta.

Bujalance. Francisco Desela y Luis Valera. Anora. Juan Espejo. Villa del Rio. Pedro Moyano y Francisco Rael.

Posada de las Yervas.

Priego. Antonio Aguilera. Torre Milano. Iginio Morales. Priego. Cecilio Arenas. Luque y Granada. Mateo Morin. Montoro. Francisco Luque.

REGION DE AVISOS



PILDORAS DEHAUT. La medicina ha alcanzado un grado de perfección...

Piano. Se vende un piano cuadrilongo, en buen uso, y un lablero de piedra...

Arrendamiento de cortijos y casas. Los cortijos de los Libros y el de Torre Juan Gil bajo...

Arrendamientos. Desde San Juan del corriente mes se arrienda una casa num. 129...

Casa de huéspedes. Puerta de Gállegos, número 6, junto a la feria...

Venta. En la calle de los Judíos, número 6, se vende una casa de matrimonio...

Subarriendo. Para desde San Juan próximo se subarrienda la casa número 100...

Arrendamiento. Para el de la casa principal de la buerita alta de la Reina, cerca de la estación del ferrocarril...

LA PATERNAL. Aviso a los señores suscritores. El día 20 del corriente a las doce de la noche...

La Esmeralda. Leñados 22. El dueño de dicho Establecimiento, con el objeto de hacer disfrutar a la clase más necesitada...

Plumas de acero para uso de las Escuelas, arregladas al sistema de Lutz y reglas de primera, segunda y tercera, cuarta y quinta...

Casa de pupilos. En el Colegio de Andalucía, calle de la Concepción, número 28...

Arrendamiento. Se vende desde San Juan próximo un pedregal de una cuadrada...

Quedados al óleo. Se vende una colección de los mejores cuadros de la escuela de San Juan...

Pérdida. Perdido un cortijo del Murillo, que labra D. Joaquín Losada, han desaparecido...

Arrendamientos. Para los del cortijo de Alayates término de esta ciudad, al de la Haza del Espinazo...

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa plazuela de la Trinidad número 5...

La Esmeralda. A dicho Establecimiento, situado en la calle Leñados número 22...

Casa. Para desde el día de San Juan próximo se arrienda la casa principal número 30...

Los propietarios y maestros de obras. En la calle de la Concepción, número 7, se venden varias puertas y ventanillas...

Rob B. Laflecteur. El Rob Boyveau-Laflecteur es el único autorizado y garantizado legítimamente...

Depósito general en la casa del Dr. Girardeau de St. Gervais, París, 12 calle Richer. CADIZ: Tacónnet, depositario general...

ALGECIRAS: R. Almadrigo, Lino S. de Muro, A. de Reina. CORDOBA: Diego de Raza, vinda de Ayllés y Cano. GIBRALTAR: Patron y Danilovich, Freeth y Compañía...

Rob Boyveau de Laflecteur. Los médicos de los hospitales recomiendan el BOYVEAU-LAFLECTEUR como el mejor autorizado por el Gobierno...

PROGRESOS DE LA ORTOPEDIA. Profesor inventor de la ortopedia española, premiado y privilegiado por la Reina Doña Isabel II...



En virtud de la feria se invita a todos los señores facultativos de esta capital como de fuera...

Reobrirá consultas todos los días en su gabinete ortopédico, fonda Suiza, cuarto n.º 25. Enfermedades que abraza la Ortopedia...

Hernias o quebraduras de todas clases. Miquines para comprimir y sostener el vientre de las señoras...

Este profesor tiene un surtido de aparatos para curar las hernias y quebraduras...

INDICADOR CORDOBES. Este libro, sin duda una de las mejores, en su género, que se han publicado en España...

D. Luis María Ramirez y las Casas-Deza. Esta obra, sin duda una de las mejores, en su género, que se han publicado en España...

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA. Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Este establecimiento se ha mejorado considerablemente con las adquisiciones de nuevas máquinas...

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y vidrio, con esmeralda a los 45 targetas y tamaño natural.